



EL FASCISMO, EN DERROTA

LA AVIACION LEAL DEFENDIO AYER LA CAPITAL DE LA REPUBLICA DE LOS BOMBARDEOS AEREOS Y DERRIBO TRES APARATOS FACCIOSOS

Un bou faccioso armado en corso, con material alemán, se presenta a nuestras autoridades en Bilbao por la audacia de tres marineros que apresaron al capitán y los maquinistas

MADRID, MADRID, MADRID

A pie firme y con la bayoneta calada

Clavemos esta primordial ansiedad en la conciencia en ebullición de España: Madrid, Madrid, Madrid. De momento, Madrid, y sólo Madrid. No es, como a quien equivocadamente pudiera creer, una estimación localista del problema de la guerra; al anteponer Madrid a toda otra plaza en litigio, nos afirmamos en un concepto eminentemente nacional de la contienda. Madrid es España. Su victoria — sólo de su victoria hablamos porque sólo en su victoria creemos — será, en una medida insospechada, la victoria de España. Madrid victoriosa garantiza a todos los combatientes, por distantes de nosotros que se encuentren, el feliz suceso de sus esfuerzos. Triunfar en Madrid — que esto es el fin — en la conciencia de todos — es triunfar en Burgos, de Valladolid, de Salamanca; en suma, es ganar la guerra. ¿Quién podrá desafiarnos cuando reclamamos para nuestra ciudad el máximo de asistencias posibles, que las de carácter imposible corren de cuenta de sus vecinos, hechos ya a sacar energías del tufano del alma? ¿Quién? Centrados en la responsabilidad de Madrid, tenemos la euanimidad suficiente para dar al tema de la guerra un enfoque nacional. Nada necesidad es para a nuestra consideración, y todas, sin recordarnos ni disminuirnos, nos parecen inferiores a la que acusa la capital al cumplirse el mes de su resistencia heroica. A imitación del adversario, que en ese punto podemos tomarlo por maestro sin desdoro, cabe que acumulemos los recursos que Madrid puede llegar a considerar necesarios. Sobre la agresión diaria, permanente del enemigo, se nos ha anunciado para mañana una embestida extraordinaria. El anuncio no nos desmoraliza. Nos sabemos lo bastante seguros para no temer a la nueva fecha publicada como definitiva y solemne por los facciosos. Aun admitiendo que hayamos de resistir atentos a las posibilidades presentes, dará una vuelta completa el Zodíaco y aún seguirá el mando rebelde embucando a sus secuaces con fechas solemnes y definitivas. Un mes, con los seis sentidos en guardia constante, da mucho de sí y enseña a conocer la tabla de valores militares a que ajusta sus actos el adversario. Hemos aprendido — de una vez para siempre — en qué consiste la elocuencia del silencio. «Sin novedad, mi capitán; el sector está en calma.» Y el capitán, graduado bien el valor de aquel silencio, traducía en una orden su pensamiento: «Que los muchachos calen, sin pérdida de tiempo, sus bayonetas.» Madrid, como los muchachos del capitán Cristiano, tiene calada la bayoneta. Es una precaución que puede serle útil. Mientras el enemigo trajina robusteciendo sus posiciones y se da a discurrir cuál pueda ser la línea de menor resistencia, Madrid, con la sobriedad de quien lo tiene todo resuelto, monta su bayoneta y se da a esperar impávido la nueva tarasada.

Pero no estará bien que haya quienes se conserven como espectadores de ese gesto de Madrid que tiene, en el menor de los casos, una grandeza trágica insuperable. Madrid sabe que vencerá; pero el espectador, ello está en su naturaleza, no conoce el desenlace. Ese conocimiento le está reservado a los actores, y de aquí que propugnemos apasionadamente porque nadie se declare indiferente o espectador a la obra que viene realizándose en Madrid. Sus proporciones son tan grandiosas que nadie está exultando de anunciar, con su brazo, su pasión. Brazo sin pasión, campana sin badajo. Poco tiempo que las fórmulas teóricas de la solidaridad o no cuentan o cuentan muy poco. El título que cuadra a Madrid hace tiempo que está ganado. Si algo queda por ganar, de un modo inconsciente, es Madrid mismo, sobre el que sigue gravitando la amenaza rencorosa de los facciosos, que lo quieren suyo o de nadie. Suyo no será. ¿De nadie? La ayuda práctica, la solidaridad efectiva, traducida en obras, logrará impedir que una prolongación desmesurada del asedio de satisfacción a la segunda parte, siendo adelantada, del programa de los rebeldes. Madrid bien merece seguir siendo de los madrileños — naturales y adoptivos — que lo defienden con su sangre. ¿Y cómo lo defienden? Horas hay en que damos en creer que la verdad de Madrid — no es ni conocida ni apreciada en todas sus dimensiones a unos kilómetros de distancia de la Puerta del Sol. Tiene tan delicados matices la verdad madrileña! Algún vez hemos propuesto nosotros, como caso ejemplar, el de la defensa de Irún. Cuando tal hacíamos estábamos bien lejos de sospechar que aquella página de Historia admitiría superación y que el orgullo de superarla le estaría reservado a Madrid.

Superada está, sin que nos sea dado cifrar el valor de esa superación que promete conocer marcas más altas. La contienda sigue. Ni el enemigo ni Madrid han dado su brazo a torcer. El de la capital no se torcerá ni amputado. Es decisión inmodificable de cuantos, para orgullo de lo que nos quede de vida, mucha o poca, que ese cómputo para nada nos desasosiega, constituimos el Madrid que se encara con la patrona del arma de Infantería a pie firme y con la bayoneta calada.

LOS HÉROES CAÍDOS

El entierro del valiente camarada Hans Beimler ha constituido una impresionante manifestación de duelo

Como a Durruti, Barcelona rinde fervoroso homenaje al paso de los restos del jefe de los Batallones alemanes de la Brigada Internacional

BARCELONA, 6.—Como el de Durruti, el Batallón de Hans Beimler, jefe de los Batallones alemanes de la Brigada Internacional, ha constituido una sentidísima manifestación de duelo. Desde las nueve de la mañana hormiguaba la gente en el paseo de Gracia, plaza de Cataluña y en las ramblas esperando el paso de la comitiva fúnebre, que se organizó frente a la Casa de Carlos Marx, antiguo Círculo Ecuéstre.

Al ser sacado el féretro del domicilio del Partido Socialista Unificado de Cataluña, la Banda municipal entonó «La Internacional», que la muchedumbre escuchó con el puño levantado. A las once se puso en marcha la comitiva, precedida por motoristas de la Generalidad y guardias urbanos. Seguía la Banda municipal, que durante todo el trayecto ha entonado marchas fúnebres. Detrás iba el coche mortuorio, y a su lado milicianos de la Internacional con bayoneta calada. El féretro iba envuelto con la bandera roja. A continuación marchaba el di-

putado Galés, en representación del presidente de la Generalidad, y los consejeros Ayguadé y Comorera. El cónsul de la U. R. S. S., el comandante Pérez Farrás, representantes de la U. G. T. y representantes del Ayuntamiento y de las fuerzas de Orden público.

Precedido a la presidencia los abanderados de todas las organizaciones antifascistas, con banderas, en las que se leían, entre otras, las siguientes inscripciones: «Aplasta el fascismo en España», «Aplasta el fascismo en España», «Aplasta el fascismo en España».

Seguían afiliados al Partido Socialista Unificado de Cataluña con bandera roja, guardias de Asalto y Seguridad, Guardia Nacional Republicana con banderas de cornetas y tambores, el Grupo Internacional y la Columna Durruti, el partido federal, Esquerra republicana, Estat Catalá, P. U. M., Representaciones del Ejército popular de Cataluña, Las Juventudes Socialistas y Libertarias, unidas, llevaban una pancarta, que decía: «Unidos y tenaces, venceremos.» Las Juventudes eran portadoras de ocho camiones cargados de coronas con inscripciones antifascistas. También figuraba en la comitiva una nutrida representación de alemanes. Detrás de los coches marchaban milicianos de la Columna Maciá-Companys, una sección de caballería del Partido federal, ibérico, C. N. T. y F. A. I. y una sección de milicianos, con armas largas, encargados de tributar los honores al cadáver.

El entierro siguió su marcha por el paseo de Gracia, plaza de Cataluña y ramblas, hasta el monumento a Colón, donde se despidió el duelo. La mayoría de los acompañantes continuaron hasta el Cementerio. Ante el monumento a Colón pronunciaron discursos, en primer lugar, un antifascista alemán, que ha rendido un tributo de homenaje a sus compañeros caídos; el consejero de Economía, Fábregas, en representación de la Confederación Nacional del Trabajo y de la F. A. I., ha dicho, entre otras cosas:

«En estos momentos, en que acompañamos al camarada Hans Beimler a su última morada, debemos mostrarnos dispuestos a seguir su ejemplo y promover llegar al sacrificio y perder la vida en defensa de España. Para alcanzar la victoria sólo hemos de limitar a Hans Beimler, y hemos de fortalecer la unión sagrada del proletariado hispano para aplastar al fascismo.»

Miguel Valdés, consejero de Trabajo de la Generalidad, en nombre del Comité central del Partido Socialista Unificado, ha dicho:

«Una víctima más del fascismo, cada frente a Madrid en la lucha de la liberación de un pueblo que no quiere ser víctima de la tiranía fascista. El día que se traza el camino. Ayer fué Durruti. Hoy es Hans Beimler. Mañana será un republicano. El mejor homenaje que podemos hacerles es juramentarnos de que jamás serán olvidados y que sabremos vencer o morir.»

Un miliciano de la Brigada Internacional ha pronunciado también palabras de enaltecimiento para el camarada muerto.

El cónsul de la U. R. S. S. se ha expresado en catalán, y ha dicho:

«Ayer asistimos al entierro de Durruti, el gran luchador catalán; hoy, nuestras cabezas y banderas se inclinan ante otro glorioso representante del antifascismo, muerto en Madrid en lucha contra el fascismo. Lo mejor de la Humanidad está a vuestro lado, en contra de los opresores.»

Tomás y Píera, en nombre de la Esquerra, ha rendido también tributo de homenaje a Beimler.

Por último, habló un representante de los milicianos de la Brigada Internacional, y la comitiva reanudó su marcha hasta el Cementerio, donde llegó a las dos y media. — (Febus.)

El cadáver de Hans Beimler reposa sepultura en Barcelona.

BARCELONA, 6.—A las doce y media llegó al Cementerio Nuevo el cadáver de Beimler. En la presidencia iba el consejero Comorera. Después de un breve discurso del antifascista Marx Gaye, ayudante que fué de Beimler, quien puso de relieve las condiciones del finado, se dió sepultura al cadáver. — (Febus.)

GOBIERNO CIVIL DE MADRID

Se ruega a los alcaldes de la provincia de Madrid que accidentalmente se hallen en esta capital, pasen por la Secretaría, al objeto de informarse de un asunto que les interesa.

EN LOS FRENTE DE MAR Y TIERRA DEL NORTE

Tres marineros del bou faccioso "Virgen del Carmen" se apoderan, por un golpe de audacia, del capitán y los dos maquinistas, y entran en la ría de Bilbao

Los oficios "no intervencionistas" de un contratorpedero alemán dedicado al transporte de espías

BILBAO, 6 (12 n.).—Esta madrugada entró en la ría de Bilbao un bou faccioso, llamado "Virgen del Carmen", que venía para entregarse a nosotros. Tiene un cañón a popa y otro a proa, una ametralladora antiavión y carga de profundidad contra los submarinos. Todo este material es de procedencia alemana. A las nueve de la noche salió del puerto de Pasajes para efectuar servicio de vigilancia en la costa. A las doce menos cuarto, hora del relevo de los barcos, y aprovechando precisamente este instante del relevo, el marinero Seoane se dirigió al comandante para llamarle la atención sobre una supuesta luz roja que veía. Cuando el comandante se esforzaba en descubrir esta luz, el marinero le agarró violentamente y le amarró con rapidez. Porque estaba preparado el golpe entre Seoane y otros dos marineros, se llevó a cabo con toda perfección. El comandante fué bajado a la bodega. Los marineros simularon que el comandante operaba al maquinista, y cuando éste se presentó hicieron con él la misma operación de conducir a la bodega. Entonces se despertó el otro maquinista, corriendo igual suerte que los dos anteriores. El resto de la tripulación no se enteró de nada, porque iba durmiendo. Cuando los despertaron estaban en Bilbao, adonde pusieron rumbo los marineros sublevados.

Mandaba el barco el teniente de navío Francisco Javier Quiroga, ex conde de Fiar de Fuentes, que fué al que primero apresaron los marineros, y que ha pasado a la cárcel, en unión de los maquinistas, al llegar a Bilbao. Desde el 15 de agosto, en que salió de El Ferrol, este teniente de navío ha estado en los buques facciosos bombardeando nuestra costa e impidiendo el tráfico de nuestros barcos, a uno de los cuales — el "Galerna" — pudo apresarse.

Por las declaraciones prestadas, se sabe que en Guipúzcoa quedan otros tres bou facciosos, que son: el "Alcázar de Toledo", el "Virgen de Iciar" y el "Galerna". El único puerto que utilizan es el de Pasajes, en donde constantemente entran barcos alemanes con carga. Hace más de un mes llegó un contratorpedero alemán procedente de Gijón. De él desembarcó un supuesto oficial del ejército, vestido de paisano y con numerosos documentos, lo cual hace suponer que se trataba de algún servicio de espionaje hecho en Gijón.

A los marineros les pagaban el sueldo corriente, con un retraso de veintidós días. Desde hace dos meses, el "Virgen del Carmen" estaba en Pasajes, y anteriormente estuvo en Ribadeo.

Noticia de la ría confirmada el teniente de navío, quien declaró que no tenía noticias de la visita del contratorpedero alemán, en el cual iba el militar a que antes he referido, aun cuando supone que se trata del buque de guerra alemán "Southern". Declaró el mismo teniente que son varios los barcos de guerra alemanes que han entrado en Pasajes y San Sebastián. Añadió que en El Ferrol hubo discrepancias en la oficialidad cuando se produjo la insurrección, siendo fusilados algunos oficiales con el almirante Azorola. El cabo de Artillería Francisco López Rico dijo que, según parece, el submarino que atacó a nuestros buques en Cartagena es alemán, aunque su dotación es española.

El "Virgen del Carmen" entró en Bilbao con bandera blanca, a la que los tripulantes enfocaron un proyector, así como a la bandera nacional, que todavía, aunque escondida por la tripulación, se conserva en los barcos facciosos. Como antes hemos dicho, la bandera republicana estaba rota, encargándose estos camaradas de coserla antes de izarla en el palo mayor. El trazo monárquico fué arrojado por ellos al agua. — CRUZ SALIDO.

Entierro de un capitán del Cuerpo de Asalto muerto en el frente

BILBAO, 6.—Cuando regresaba del frente de Orduña, terminado el combate que nos valió la conquista de la importante posición de Monte de San Pedro, cayó muerto, a consecuencia de una bala enemiga, el capitán del Cuerpo de Asalto Juan Noguero. El cadáver fué traído a Bilbao, estableciéndose la capilla ardiente en una sala de la Diputación Provincial. El presidente del Gobierno, señor Aguirre, acudió a visitar el cadáver.

El entierro se verificó a mediodía. El féretro fué sacado a hombros de compañeros del finado. Formaban en la presidencia los consejeros de Gobernación y Comercio, el teniente coronel de las fuerzas de Asalto, el jefe del sector Orduña-Amurrio y otras personalidades. La concurrencia fué numerosísima. — (Febus.)

Las tropas vascas dedicaron el domingo a descansar

BILBAO, 6.—Parte de guerra del consejero de Defensa del País Vasco: «Después de una semana de dura ofensiva por parte de nuestro Ejército, el día de hoy se dedicó al descanso. No hay novedad en los sectores de Lequeitio, Marquina, Eibar y frente de Villarreal. Ha comenzado a nevar. El enemigo hostilizó nuestras posiciones de Elorrio y Elgueta durante toda la mañana, bombardeando este último punto con artillería, sin consecuencias, siendo contestado por la nuestra, que acalló sus fuegos. En el sector de Orduña, Amurrio, Respaldiza, se ha notado movimiento en la retaguardia enemiga. Nuestras baterías actuaron en este frente y consiguieron desmontar una pieza del 7,5, emplazada en la carretera de Burgos, con la cual el enemigo había lanzado varios proyectiles sobre Orduña sin causar daños.» — (Febus.)

EN LOS FRENTE DE ARAGÓN

Con fuego de ametralladora y artillería se impide que los facciosos se fortifiquen

BARCELONA, 6.—El parte del consejero de Defensa dice: «En los sectores del frente se han sostenido acciones de fuego de ametralladora y artillería, para impedir los intentos de los facciosos de fortificarse en las inmediaciones de nuestras líneas, lo que con insistencia venían intentando.» — (Febus.)

SOIS LA INMORTALIDAD, MADRILEÑOS

Con vosotros está toda mi alma de hombre de Lavapiés

Por ANGEL OSSORIO Y GALLARDO

Hermanos madrileños: Desde el sitio extranjero adonde he venido, obediendo al Gobierno, para servir a la República, sigo, con ansia emocionada, nuestra lucha heroica, que el mundo entero contempla con asombro. Lo que muchos creían cómo paseo militar de fuerzas mercenarias, se ha trocado en una de las más grandes epopeyas guerreras. Frente al servilismo de los moros, frente a la superioridad del armamento enemigo, frente a los caudales de aventureros sin conciencia, frente al forcejeo rabioso de una ciudad en la aglomeración, vosotros oponeis la firmeza de vuestros cvzones, la muralla de vuestras conciencias insomnables, el torrente de vuestra indignación y la crispación de vuestros puños.

No sé si ganaréis mañana. Lo que sé es que habéis ganado ya. Porque el mundo entero habrá de comprender que no se puede desconocer y atropellar a un pueblo que lucha como vosotros lucháis, y que mantiene enhiesta, a precio de su sangre, la bandera de su independencia moral y de la material, que las dos están comprometidas.

No leáis, ciertamente, por conservar privilegios, riquezas ni potestades. Peleáis para que vuestras mujeres no sean escarnecidas ni vuestros hijos atropellados. Peleáis para que el sudor español no sea invadido por africanos y por hombres a sueldo, emisarios de las tiranías triunfadoras. Peleáis para que los ciudadanos de España no sufran la triste suerte de los de otros países, donde está prohibido, bajo pena de muerte, hablar y aun pensar. Peleáis para que en una mañana próxima luzca una justicia social y no estén los hombres divididos en dos castas: una que manda y goza y otra que obedece y sufre.

En la hora presente no sois partidos políticos, ni sindicatos profesionales distintas, ni encarnaciones de idearios diferenciados. Sois un bloque con una sola llama en el espíritu. Porque si en este momento os acordaseis de lo que sois, fatalmente os hundiríais todos.

Sois una sola cosa, porque representáis a toda la democracia universal. Yo estoy al lado de una parte de ella y os puedo dar fe de que os acompaña, en cuanto puede, con ardimiento y desinterés.

En vuestras filas pelean mis hijos, y lo tenemos a orgullo ellos y yo. Con nosotros habrá toda mi alma de hombre de Lavapiés, hoy más contento que nunca de haberme criado en esos barrios bajos. No corre un minuto de mi existencia, no da mi pulso un latido, no abriga una sola idea que no estén con vosotros y para vosotros.

Sois muchísimo más que los combatientes de un instante trágico. No moriréis ni aun los que muráis, porque sois el porvenir y la Historia, y la Justicia y la Libertad. Sois la Inmortalidad.

Hermanos madrileños, flor de heroísmo; hermanas madrileñas, ejemplo de abnegación: Salud. Con estas palabras va el alma de un veterano luchador que se descubre ante vuestra gesta y que os desea todo el éxito que merezcáis y toda la gloria que habéis ganado. ¡Viva la República!

El "Virgen del Carmen", en la ría de Bilbao

¿Quién pedía marineros de Cronstadt? Quienquiera que haya sido, ahí los tiene, en la ría de Bilbao, sobre la cubierta del "Virgen del Carmen". El "Virgen del Carmen" era un bou pacífico, habituado a los maratonios del Gran Sol, donde pescaba merluzas, lenguados, pescadillas, que subataba en la Brecha. Un mal día los facciosos lo armaron en popa, con material alemán: cañón a proa, con cañón a proa y un antiavión. El puente lo ocupó, no un proletario, un título. Joven, presuntuoso, antipático en sus rigideces de ordenanza. Las máquinas también pasaron a depender de los facciosos. ¿Y la tripulación? La tripulación vio cómo la pacífica bandera en que el "Virgen del Carmen" amparaba su actividad pesquera cedía el puesto a la enseña bélica de la facción. ¿Cuánto tiempo podía durar el cambio? El tiempo lo iba a decir. Los marineros escamotearon la enseña republicana que el imperipiente marino había desgarrado. Se acordarla de su

impertinencia. Tiempo al tiempo. Un marino sabe esperar, después de la tormenta, la bonanza. La espera de todo marino a quien la adversidad le azota es angustiosa: busca acuciosamente en todas partes un punto de luz. Tres de los marineros del "Virgen del Carmen" se aferraron ayer a una esperanza que su audacia convirtió en exacta. «Vea, capitán, aquella lucecita roja.» «No capto de verla.» «Insista, allí está, mire, mire...» «No, no la veo...» Ese pudo ser el diálogo, hasta que al mano nervuda del marino agarró al joven presuntuoso y antipático, título de España, y lo sepultó en la bodega. Reducidos a impotencia los maquinistas, la bandera nacional, desgarrada, reparació en cubierta. Había que coserla. Se cosió, y, ya cosida, subió, orgullosa, al palo mayor. Y orgullosa, y orgullosa, el día 6 de diciembre, fecha en que el "Virgen del Carmen" ¿Quién pedía marineros de Cronstadt? ¡Salud, camaradas del "Virgen del Carmen"! ¡

LA PIRATERÍA FASCISTA

Relación de los buques soviéticos detenidos por los rebeldes españoles

MOSCÚ, 5.—Según informes recibidos, han sido detenidos por los buques de guerra de los rebeldes españoles, a su paso por el Estrecho de Gibraltar desde el 28 al 30 del pasado mes, los siguientes buques soviéticos: El aktóno, que procedía de Danzig, con carga de tránsito para el Irán, y el vapor «Kossar», que venía de Inglaterra con carga de carbón inglés y se dirigió a Orán. El barco-cisterna «Emba», que procedía de Toupe, con productos petrolíferos con destino a los puertos de Avonmouth, Inglaterra y Tallin, fué igualmente detenido por los buques facciosos. El día 4 de diciembre fué detenido el barco «Stepan Khaltourin», procedente de Casablanca, en donde había descargado, maderera que traía de Arcángel y que fué conducido a Ceuta, en donde fué dejado libre después de detenido registro. El vapor «Choboran», de Rotterdam,

con carga de carbón alemán para Italia, sufrió el fuego de los rebeldes cerca de Gibraltar, si bien pudo continuar su viaje. Asimismo el vapor «Karkov», de Rotterdam, con destino a Porto Ferrayo, con carga de carbón alemán, también para Italia, fué detenido el 30 del pasado mes de noviembre y conducido con escolta de cruceros al puerto de La Palma, Islas Canarias. Este barco fué puesto en libertad el día 2 de diciembre, fecha en que pudo continuar su ruta. — (Fabra.) Otro buque ruso detenido por los rebeldes españoles. JIBRALTAR, 5.—La agencia Reuter comunica que el vapor ruso «Stepan Khaltourin», detenido y registrado ayer por un cañonero insurrecto a 40 millas de Punta Europa, ha anclado en Jibraltar. — (Fabra.)

SUSCRIPCIONES:
Madrid, un mes tas.
Provincias, trimestre
25 ejemplares ptas.

EN BUSCA DEL TRIUNFO

Madrid y las provincias, al unísono

La ofensiva iniciada en algunos de los frentes del Norte contra los rebeldes satisface una de nuestras aspiraciones más reiteradas, en la cual nos afirmamos hoy. Hemos pedido que no hubiera descanso en la tarea de hostilizar al enemigo, aprovechando inteligentemente todas las coyunturas que la táctica del enemigo nos deparó. Por principio somos opuestos, si vale que opinemos sobre estrategia guerrera, a una acción que se limita voluntariamente a la defensa, lo cual vale tanto como reconocer en el adversario una potencia superior. Pero en las circunstancias presentes, y justamente en virtud de la situación que atraviesa Madrid, ese criterio nuestro alcanza validez especial. No, ciertamente, para Madrid, que está dando ejemplo de heroísmo desde hace un mes, sino para aquellos frentes que, alejados de Madrid, conocen una ocasión propicia para intensificar sus operaciones de guerra. Sobre Madrid ha acumulado el enemigo lo mejor, en volumen y calidad, de sus efectivos militares. Sigue, cuando escribimos estas palabras, reforzando sus líneas de fuego con todos aquellos elementos de que puede echar mano. Hombres y material. Cuanto constituye un medio de lucha ha sido movilizado por el enemigo con vistas a la conquista—que suponía fácil y se le presenta como inabordable—de Madrid.

A juzgar por las referencias que nos van llegando, Madrid está en visperas de conocer un ataque definitivo, que los facciosos están preparando cuidadosamente. Coinciden esas referencias con el criterio que en nuestras columnas hemos sostenido sin descanso. «Nadie se haga la ilusión—hemos dicho—de que el enemigo, no importan los fracasos que lleva cosechados desde que le puso cerco a Madrid, renuncia a su presa fácilmente.» Renunciará, en todo caso, por obligación, no por voluntad. Antes de renunciar, el enemigo pondrá a serlo todos sus recursos, aun los más brutales, si mediante ellos puede serle otorgada la victoria. Madrid sabe por experiencia dolorosa hasta qué punto estamos en lo cierto. No se le ha ahorrado ningún dolor, ni cabe suponer—sería inocente—que se le ahorrará después.

En Madrid, centro político y geográfico de España, está centralizada, hoy por hoy, la suerte de la guerra. Y Madrid, que ha resistido vigorosamente hasta el momento, está dispuesto a resistir y atacar en lo sucesivo. Que los facciosos hagan, si les place, pronósticos. Ellos sabrán las razones en que se fundan. A nosotros nos basta con saber que, sea el que fuere el ímpetu que pongan en el ataque, tropezarán con la misma barrera infranqueable ante la cual se estrellaron sus esfuerzos anteriores. Pero, ¿y las provincias? Hagamos hincapié en un argumento que ha corrido casi a diario por nuestras columnas. El frente de Madrid es, por muchos motivos, el frente de toda España. A Madrid se le puede exigir, y está dando, no solamente una defensa heroica, sino una reacción ofensiva que obligue a los facciosos a retroceder, si pueden, hasta sus posiciones primitivas. Mas la ofensiva que Madrid desarrolla necesita ir acompañada de la que al mismo tiempo se lleve a cabo en todos los frentes de la Península. Ejemplar, por su dureza y por su rendimiento, es la que se está realizando en el Norte. El Norte, sin embargo, no basta. Lo propio debe acontecer en el Sur y en los demás sectores donde la lucha está entablada. Ha llegado el instante de que nuestras armas tomen la iniciativa francamente y sin titubeos. Y así es como mejor se ayuda a la defensa de Madrid, que es tanto como defender a la República y poner al fascismo en derrota inminente.

EL OCTAVO CONGRESO DE LOS SOVIETS (SESIÓN DE CLAUSURA)

Queda definitivamente aprobada la nueva Constitución de la U. R. S. S., entre aclamaciones para el autor de la misma, camarada Stalin

Y se declara día festivo el 5 de diciembre en todo el territorio soviético

MOSCU, 6.—En el Gran Palacio del Kremlin, y a las cuatro en punto de la tarde, tuvo efecto la apertura de la sesión de clausura del VIII Congreso extraordinario de los Soviets para la aprobación del texto definitivo de la nueva Constitución de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas.

U. R. S. S. son promulgadas en las lenguas de las Repúblicas federadas, con la firma del presidente y del secretario del Consejo Supremo.

Mujeres antifascistas, vuestra película "LAS TRES AMIGAS"

grandes aclamaciones, declaró que había terminado el trabajo de la Comisión de redacción del texto, del cual habían tenido conocimiento todos los miembros del Congreso.

De las 43 enmiendas llevadas a la Comisión, algunas tienen esencial importancia, pues, en general, hacen referencia a 32 artículos, permaneciendo sin modificación alguna 114.

Entre las enmiendas dignas de mencionarse figura la referente al artículo 35, que queda redactado así:

«Los ciudadanos de la U. R. S. S., elegidos en el Consejo de nacionalidades por República federada y autónoma, por región autónoma y Sección nacional, a razón de 25 diputados por República federada, 11 por República autónoma, cinco por región autónoma y un diputado por cada Sección nacional.»

Por todo ello se observa—dijo Stalin—que se ha mantenido la igualdad de las Cámaras, desde el punto de vista de su composición numérica, dentro de su formación democrática.

La enmienda al artículo 40 ha dado lugar a su redacción en la siguiente forma: «Las leyes adoptadas por el Consejo Supremo de la

LA CASA KODAK, S. A.

comunica a todo el personal de esta Casa no evacuados, con autorización de este Comité, que hoy, lunes, día 7, deben presentarse al trabajo, sin excusa alguna, a las horas de costumbre. El que no se presente sin causa justificada, sufrirá las sanciones que acuerde este Comité, sin derecho a reclamación ninguna.

LA SOLUCIÓN DE CLORHIDROFOSFATO DE CAL CREOSOTADA

es infalible por curar radicalmente la tisis, catarras crónicos, bronquitis y afecciones del pulmón. Pruébelo y se convencerá. Se vende en las farmacias de LA MUTUALIDAD OBRERA. PRECIO, 2,50

CALLICIDA OBRERO UNA PESETA FRASCO

tusísimo para el autor de la nueva Constitución. Después, con gran solemnidad, es cantada «La Internacional» por todos los presentes.

El VIII Congreso extraordinario de los Soviets ha encargado al Comité ejecutivo central la elaboración y aprobación, a base de la nueva Constitución, del nuevo reglamento para las elecciones y la fijación de la fecha para la elección del Consejo Supremo.

El Congreso ha decidido también declarar día festivo, en todo el territorio de la U. R. S. S., el 5 de diciembre, en conmemoración de la nueva Constitución.

Stalin fué objeto de grandes aclamaciones al salir del Palacio, así como los demás dirigentes de los Soviets, por parte de los congresistas y del numerosísimo público congregado ante el Palacio del Kremlin.—(Fabra.)

Una buena fortificación puede salvar la vida a centenares de nuestros luchadores.

COLUMNA MILIARIA

Martín Sánchez Gómez

El Batallón de Artes Gráficas, que tantas pruebas está dando, a lo largo de esta guerra civil, de su eficacia y heroísmo, cuenta desde hace algunos días con una nueva víctima que añadir a su ya larga lista de héroes anónimos que van quedando para siempre en la línea de fuego.

Martín Sánchez Gómez, que desde los primeros días de la lucha se hallaba enrolado en el batallón de los obreros gráficos, ha encontrado la muerte el día 1, cuando en el sector de la Casa de Campo luchaba bravamente contra el fascismo.

Este camarada que hoy perdemos pertenecía a la Asociación de Obreros Litógrafos, en cuya organización desempeñaba el cargo de contador.

Luis Goicuría

En el día de ayer ha fallecido en el Hospital Provincial, a causa de las heridas sufridas en el frente de la Casa de Campo el día 1, nuestro camarada Luis Goicuría, antiguo militante de la J. S. U.

Siempre actuó este camarada en defensa de la Libertad y de la Democracia, sacrificando su vida en defensa de la causa.

Desde el principio del movimiento subversivo se enroló en La Motorizada, tomando parte activa en los combates de Somosierra, Talavera y Pequeños.

Al constituirse el Tercer Batallón de la Cuarta Compañía Mixta, pasó al mismo, desempeñando, por su valor y sus dotes excepcionales, el puesto de alférez, graduación con la que gloriosamente ha caído para siempre al frente de su Batallón.

¿En qué ayudas a la causa popular? Los Batallones de Fortificación te aguardan.

Disposiciones de la "Gaceta"

Normas complementarias relacionadas con la custodia de efectos públicos constituidos en depósito

VALENCIA, 6.—La «Gaceta de la República» de hoy publica una orden dictando normas complementarias al decreto de 29 de noviembre último. Dispone que la custodia de los efectos públicos constituidos en depósito en las sucursales de las cajas generales, se realizarán en las depositarias y pagadoras de las Delegaciones de Hacienda. Si los locales y cajas de estas dependencias no reúnen condiciones de seguridad suficiente, se depositarán los efectos en cajas de alquiler del Banco de España.—(Febus.)

Convocatorias y avisos

Círculo Socialista del Sureste.—Comunicación que atenderá a sus afiliados y simpatizantes en su Secretaría del paseo de las Delicias, 87, todos los días, de nueve de la mañana a una de la tarde. En estas mismas horas podrán recogerse los cupones.

Sindicato de Trabajadores de Comercio.—Todas las tardes pertenecientes al primer batallón de este Sindicato se presentarán sin falta hoy lunes, de siete a ocho de la mañana; y deberán presentarse igualmente los que están disfrutando de algún permiso.

Guardaría Infantil de Veteranos de la República.—Esta Agrupación hace presente a los militantes combatientes que, habiendo enviado a Murcia una numerosa colonia de niños acogidos en su Guardia, sigue recibiendo en su nuevo domicilio, calle del General Oraa, 11.

Secretaría de Prensa y Propaganda del P. O. U. M.—Se pone en conocimiento de todos los trabajadores y organizaciones políticas y sindicales que ha sido trasladada la Secretaría a la calle de Castelló, 28, primero.

Círculo Socialista del Oeste.—Se pone en conocimiento de los familiares de los niños acogidos en la Guardia de este Círculo, que desde mañana martes, queda definitivamente instalada en Velázquez, 99.

Batallón de Artes Gráficas.—Los militantes gráficos y sus familiares pueden pasarse hoy lunes, de nueve y media de la mañana a una de la tarde y de tres y media a seis y media, por las oficinas administrativas del batallón, paseo de la Castellana, número 32, para hacer efectivos los haberes correspondientes a la decena del 21 al 30 del noviembre.

Batallón de la Edificación.—Han sido dados de baja del Batallón de la Edificación, por indeseables, Simón Domínguez Vicente y Angel y Juan Porras Domínguez.

Lo que se hace público para conocimiento de otros batallones, por si tratan de enrolarse en alguno de ellos.

Fracción Comunista de Metalúrgicos.—Celebrará reunión hoy lunes a las seis de la tarde, en el domicilio de la Comisión Sindical, Piamonte, 4.

Juventud de Izquierda Republicana.—A todos los familiares de los niños inscritos para su evacuación a Levante se les ruega que a la mayor brevedad pasen por el domicilio social, paseo de Recoletos, 2.

KILOMÉTRICO DE GUERRA

Es Madrid quien nos llama a la ofensiva

(Servicio especial por Radio Motorizada)

Estamos de nuevo a la espera de emociones. Desde muy temprano hemos tenido el anuncio más exacto de la actividad en los frentes de guerra: el aviso de nuestra aviación. Los aparatos leales, aun con las dificultades propias de este clima, totalmente adverso a la acción desde el aire, salieron hoy a visitar al enemigo, lo que supone que ya el enemigo ha recibido la visita de nuestras tropas. No sería extraño que esta noche o mañana, cuando vuelva a ponerme en comunicación con EL SOCIALISTA, pueda hacer llegar a Madrid que el esfuerzo de la jornada en los frentes del Norte es tan victorioso como el de estos días pasados. Nuestra ofensiva está dispuesta de tal manera que la actividad no cese, al objeto de que el enemigo no pueda movilizarse para cerrar las brechas que le vamos abriendo en nuestro avance.

Hablado con Villarias, que manda las fuerzas que están en Los Tornos, de los frentes de Santander, le he pedido noticias de aquella zona.

—Pídanle a usted mañana—me contestó.

Santander, sin descanso, sin tregua, lleva su ofensiva con una dinámica que tiene que producir evidente espanto en el enemigo. Se combate, sin duda, en las montañas que marcan la frontera de Burgos con la región cántabra. Lo que fué hace días una filtración audaz, que nos situó a 45 kilómetros de Burgos, tiene que dejar de ser avanzada, para convertirse en línea. Es preciso movilizar nuestro frente hasta el mismo paralelo de nuestra reciente conquista. La empresa tiene dificultades, pero vamos a ver hasta qué punto estas dificultades son más fuertes que nosotros. Para comprobarlo se combate, y la emoción de esta lucha tiene prendida la ansiedad de todos.

El recuerdo de Madrid nos atormenta tanto como nos estimula. Es Madrid quien nos llama, y ante esta demanda, con las armas, con los dientes y con el alma tenemos que abrirnos paso.

La avalancha tiene aquí su exacta coordinación. Se pelea en Alava. Nuestro avance de ayer ha de ser rápidamente aprovechado para hacerlo eficaz, y desde el amanecer se ha reanudado la lucha. El lunes tiene una densidad de emociones como para estar pendientes de las horas y observar cuál de ellas nos trae la noticia suspirada. Por cierto que en este domingo vasco, también desde el amanecer, he visto el espectáculo de las gentes que iban a misa. Pido lugar en EL SOCIALISTA para esta noticia, aunque ella no constituya su información habitual. Conviene que se sepa en el extranjero que la Revolución española respeta a la Religión cuando la Religión no se obstina en ser contrarrevolucionaria. Y no es sólo aquí, en el País Vasco, en donde es preciso ofrecer esta tolerancia a la masa nacionalista; es en la propia Barcelona, tan difamada en el extranjero.

Bilbao, 6 diciembre 1936.

CRUZ SALIDO

EN MONTORO SE HA PRESENTADO UN FUGADO DEL REQUETÉ

Asegura que en Navarra han sido fusilados veinticuatro familiares de Irujo y que en Sevilla han desembarcado alemanes con mandos inclusive

MONTORO, 7 (1 r. m.).—A nuestras filas ha llegado, fugado de Córdoba, José Juárez, que figuraba como adscrito a los requetés. Estuvo primeramente en el frente de Navarra, donde, según ha declarado, los facciosos fusilaron a 24 familiares del ministro Irujo.

La semana pasada estuvo en Sevilla, a cuyo muelle arribaron durante los últimos días diversos barcos alemanes e italianos y algunos portugueses, que desembarcaron ametralladoras modelo especial, camiones, motocicletas, trinitores y cazas desarmados y alimentos. También llegaron hombres, especialmente alemanes, iban vestidos de paisanos, y se los poyevó de armamento. Forman, al parecer, un cuerpo de ejército, con jefes inclusive. Hace diez días salieron con dirección al frente de Madrid, marchando otros a los frentes de Bilbao y Granada.

En Hinojosa del Duque sorprendimos ayer un convoy faccioso, poniendo en fuga a los rebeldes, que abandonaron un camión de víveres, que quedó en nuestro poder.—(Revelta.)

UNA NOTA DE LA EMBAJADA DE MÉJICO

Sobre el derecho de asilo en los actuales momentos

Publicamos con la mayor complacencia, por consentimos renovar un aprecio que los días aumentan y acrisolamos, la nota siguiente, que nos remite el señor embajador de Méjico, país y representante de toda nuestra devoción. Dice así la nota:

«Ante diversos artículos y publicaciones que viene haciendo la prensa de Madrid con relación al derecho de asilo y a incidentes suscitados alrededor de esta materia, creo de mi deber y satisficame hacer las siguientes declaraciones para conocimiento público:

1.º Tengo, como embajador de Méjico, un numeroso grupo de asilados. Al recibirlos no he atendido a condición política de los mismos, pues tengo absoluta conciencia de mi deber de no inmiscuirme en los asuntos internos del país ante el que estoy acreditado, y porque, además, por condición, soy un fervoroso partidario de la absoluta independencia política de las naciones.

2.º Estos asilados, controlados y vigilados debidamente, no tienen ni una arma, ni un explosivo, ni ningún instrumento que pudiera servirles de medio de agresión.

3.º Para cualquier acción del Gobierno de la República o de las autoridades de España en relación con esta Embajada, no se necesitará hacer uso de la fuerza pública. Bastará la comunicación escrita, debidamente requerida, para que la autoridad tenga en todo momento la satisfacción de sus peticiones bajo su más estricta responsabilidad.

4.º Las escasas armas de que dispongo no serán utilizadas jamás en contra de ninguna autoridad, y sólo significan una reserva de fuerza, indispensable en casos en que, por las naturales condiciones de violencia que prevalecen en estos momentos, grupos desarmados o irresponsables quisieran ejercer actos de violencia en contra de esta Misión o sus dependencias, y sólo de modo momentáneo, mientras se acude al resguardo que el Gobierno está obligado a prestarnos, y que hasta ahora nos ha brindado suficientemente.

5.º Mi calidad de revolucionario mejicano y mi mantenida convicción de amigo de las capas populares son, además, una garantía de lealtad hacia el pueblo de España.

Madrid, 6 de diciembre de 1936.»

Nuevos Batallones

El día Rintoto.—Se pone en conocimiento de los militantes, clases y oficinas pertenecientes al Batallón de Rintoto, que de no presentarse a la lista en el cuartel hasta las doce del día de hoy, lunes, día 7, serán dados de baja del batallón.

"LOS MARINOS DE CRONSTADT"

Funciones a las 3 y 4,45. Dado el gran número de camaradas que quedarán sin conocer esta magnífica producción del arte soviético, vuelve de nuevo a esta pantalla, para estímulo y ejemplo de todos los defensores de la Libertad.

Las mujeres de los trabajadores debieran todas saber que la regla suspendida reaparece usando las óleobres "PILORAS FORTAN" BOTE, 5 PESETAS. VENTA: En farmacias. DETALLES: LABORATORIOS KLAM. REUS.

EL PARTE DE GUERRA DE AYER

La aviación enemiga, después de bombardear intensamente Guadalajara, hizo su aparición en Madrid, siendo acosada por los cazas leales, que derribaron tres aparatos facciosos

En los sectores de Madrid el día fué, en general, tranquilo

PARTE DE LAS NUEVE Y MEDIA DE LA NOCHE

«Frente del Centro.—En los sectores de Aranjuez, sur del Tajo, Guadalquivir y Somosierra, sin novedad.

La ciudad de Guadalajara, a las dieciséis horas, fué bombardeada por la original aviación facciosa, en número de 23 trimotres y algunos cazas. Produjeron varios incendios en casas de vecindad, sin que a esta hora se tenga el número de víctimas que este vandélico bombardeo haya ocasionado. La presencia de nuestros cazas puso en dispersión a los facciosos, que hubieron escabardemente.

En San Martín de Montalbán, fuego de fusil y ametralladora, sin consecuencias en nuestras posiciones.

En el sector de Madrid no se ha combatido en el día de hoy. Fuego de posiciones, con alguna actividad de nuestra artillería sobre concentraciones de la retaguardia facciosa.

A media mañana apareció en nuestro cielo la aviación de caza facciosa, que no pudo reñir combate con la nuestra. Nuestros cazas maniobraron con la acostumbrada pericia, derribando tres enemigos. El piloto de uno de nuestros cazas fué herido; pero conservó la serenidad suficiente para aterrizar en aeródromo propio.

En los demás sectores, sin novedad.»

PARTE DEL MINISTERIO DE MARINA Y AIRE

Una escuadrilla leal actuó sobre el puerto de Ibiza, con positivo éxito, y otra bombardeó Villarreal de Alava, poniendo en fuga a los cazas enemigos que intentaron impedirlo

VALENCIA, 6.—A las nueve de la noche, en el Ministerio de Marina y Aire se facilitó el siguiente parte:

«A las diez y media de la mañana, veintiséis aparatos de caza, que salieron dando escolta a otros de bombardeo, se encontraron sobre Madrid con otros aviones alemanes de reconocimiento, marca Heinkel, con los que entablaron combate, consiguiendo derribar a tres de ellos. Todos los nuestros tomaron tierra sin novedad en su aeródromo.

Varias escuadrillas han bombardeado concentraciones facciosas en Villavieja de Odón y carretera al sur de este pueblo.

Una escuadrilla fué esta tarde en incursión hasta Ibiza, cuyo puerto bombardeó con positiva eficacia, entorpeciendo así determinados preparativos que allí se realizaban, como en otros puertos baleares.

La aviación al servicio de las tropas leales del País Vasco voló hoy sobre Villarreal de Alava, arrojando más de cien bombas, que causaron gran efecto. Cazas enemigos pretendieron impedir este bombardeo; pero salieron a su encuentro nuestros cazas, haciéndolos huir.—(Febus.)

Junta de Defensa Evacuación de mujeres y niños

Consejería de Abastecimientos. «Dada la situación actual de existencias de carbón y leña y la necesidad de racionar estos productos y de evitar toda clase de abusos por los elementos desaprensivos y enemigos del régimen, como delegado de Abastecimientos, y de acuerdo con la Junta de Defensa, vengo en disponer:

1.º Desde el momento de publicarse esta disposición, todos los depósitos de carbones y leña, sin excepción alguna, quedan bajo el control y a disposición de la Junta de Defensa.

2.º Como consecuencia de esta disposición, ningún organismo de Alianzas, político o sindical, ni partido alguno, pueden disponer de cantidad alguna de los depósitos de carbón y leña.

3.º Los propietarios de estos depósitos y los porteros de las casas de vecinos serán los que, en el plazo de las cuarenta horas de la publicación de esta disposición, mandarán una relación declarada de existencias, y cuidarán del cumplimiento de esta orden ante la Delegación de Abastecimiento.

4.º Queda desautorizado todo organismo oficial de combustibles en Madrid que hasta la fecha viniera funcionando.

5.º Los gastos de calefacción serán suprimidos en absoluto, excepto en los locales ocupados para Hospitales y reconocidos por la Junta de Hospitales.

6.º Los que contravinieren esta orden serán considerados facciosos y comprendidos, por lo tanto, dentro del fuero de guerra.»

Consejería de Evacuación.

Cuantos deseen evacuar a sus hijos fuera de Madrid deberán presentarse en la plaza de las Cortes, número 3 (Consejo Superior de Protección de Menores), o en la calle de Génova, número 19 (Junta Provincial de Protección de Menores), donde se les designará al Refugio Infantil, desde el que se organizará la expedición, cuidando el Comité de Auxilio del Niño de atender todas las necesidades de los menores. ***

Habiéndose ofrecido a la Consejería de Evacuación el alojamiento de cien niños de tres a diez años en las casas de los vecinos de Villa de Don Fadrique (Toledo), todas las personas que deseen enviar niños de esa edad a dicho punto deberán presentarse en el Comité de Auxilio del Niño (Número de Balboa, 31), donde se les darán las indicaciones precisas.

Magdalena, 26. Alvarez, Dentaduras. Consulta gratis. Tel. 11204.

CONSEJERÍA DE PESCADOS Y VILLARIAS. DE FAMA MUNDIAL. SANTOÑA (SANTANDER)

CINES PARA HOY ACTUALIDADES.—Continúa desde 11 mañana (butaca, 1 peseta). 2 tarde, nuevo programa: Fantasías náuticas (deportiva). Un to fresco (cómica). El veneno del cine (sket musical). La gallina desesperada (dibujo en colores). Gráfico español (presentado por el S. R. I.).

CAPITOL.—(Comisión de Propaganda pública y Bellas Artes.) 3,45 y 6,15 tarde: Juventud triunfante y ¡¡La patria os llama!! (Precio único, 1,50 pesetas).

MONUMENTAL CINEMA.—(Comisión de Propaganda cultural del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.) A las 3 y 4,45 tarde: el maravilloso film soviético Los marineros de Cronstadt. (Precios populares.)